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桥山东康桥律师事务所侧记 受经济发展水平和人民法律意识

水平的限制，中国律师业之间的竞争一直十分激烈。在我国

加入WTO之后，我国律师业又不可避免的受到外国同行的冲

击。律师事务所与律师的生存与发展很大程度上将取决于律

师事务所的品牌建设，取决于高效的管理制度，优秀的律师

团队，只有这样才能在市场竞争中立于不败之地。 康桥律师

事务所成立才短短三年，并没有辉煌的历史，但就是在这样

的背景下，康桥人通过不懈的努力，在短短三年时间内由一

家默默无闻的小所发展成为拥有专兼职律师近四十人，固定

资产逾500万，在山东省具有较高知名度的大所，并被山东省

司法厅授予“省级文明律师事务所”荣誉称号。 宝剑锋从磨

砺出，康桥所之所以取得如此大的成功，是与众多的合伙人

的辛勤耕耘分不开的。在律师事务所成立之初，全体合伙人

就以培养一批人才，成就一番事业的发展理念作为建所宗旨

，以建高起点，专业化，品牌化的律师事务所为发展目标，

努力将康桥所建成在山东省乃至全国具有一定知名度的品牌

化律师事务所。他们认为律师的职责是保护客户的合法权益

，而律师服务的质量很大程度上是由律师事务所的综合实力

所决定的。在我国加入WTO之后，法律服务市场将更加开放

，面对激烈的市场竞争，只有走规模化、国际化、产业化、

专业化的发展道路，遵循诚实守信，以人为本的建所原则，

通过人力资源的合理配置，科学的分工协作，高效的内部管



理，才能在激烈的市场竞争中树立起自己的服务品牌。 为此

，康桥所在建所之初就采取了一个公司制的民主管理模式，

合伙人会议是康桥所的最高决策机构，决定康桥所的一切重

大事项，为了保障事务所日常决策的迅速高效，合伙人会议

通过选举产生了管理委员会，并授权管理委员会负责律师事

务所的日常行政事务，超出授权范围的事项管理委员会必须

提请合伙人会议决定。为了规避管理委员会成员滥用职权给

律师事务所带来的风险，康桥由合伙人会议选举生产监事，

由监事监督管理委员会成员的日常职务行为，对于管理委员

会不适当的决定，监事有权召集合伙人会议复议，以确保管

理委员会的一切决策都是以全所的最高利益为目标。 人力资

本在律师事务所的发展上有着举足轻重的作用，只有拥有高

素质的法律专业人才才有可能向社会提供高质量的法律服务

。为此康桥所全体合伙人在建所之初就制定了全面的人力资

源计划并一体遵守。康桥目前律师的平均年龄29岁，每位执

业律师都具有法学学士以上学历，其中具有法学硕士学位的

律师有9人，高素质的年轻律师队伍形成了康桥的核心力量。

在注重招聘人员素质的同时，康桥也十分重视本所律师的后

续职业教育，努力通过各种形式的在职培训来提高本所律师

的办案水平。一方面康桥在内部建立起了定期的内部学习制

度，由不同专业方向的资深律师讲解各自承办的典型案例，

然后组织全所律师参与讨论学习；另一方面，康桥不定期的

从外界聘请知名的法学专家、教授和业内的知名律师给本所

律师讲授当前的法学理论前沿问题和实务中的热点问题，通

过各种丰富多彩的学习形式，使康桥所的年轻律师迅速在业

务上成熟起来。 在抓紧在职学习的同时，康桥也积极的为本



所律师创造脱产学习的条件，一方面康桥鼓励本所律师脱产

攻读法学硕士、博士学位，对于留学海外和在国内脱产攻读

学位的本所律师，康桥都将为其承担学费的一半；另一方面

，所里也积极的创造条件，不定期的选派优秀的年轻骨干律

师到欧美、香港等国家和地区的合作律师事务所进行业务交

流和培训。 收入分配制度历来是人力资源管理中的重点，传

统的提成制的收入分配模式严重制约着优秀年轻律师人才的

成长。为了创造一个适合年轻律师成长的环境，康桥所打破

了传统的提成制，采取固定工资加奖金与提成制并举的分配

模式，刚刚加入律师队伍的年轻律师可以选择固定工资加奖

金的分配模式，免去了他们的生活后顾之忧，进而可以全心

全意的钻研和发展业务。分配制度的改革促进了律师队伍之

间的团结协作，同时也大大缩短了年轻律师的成长历程。 为

了给客户提供高质量的法律服务，康桥首先在管理委员会之

下设立了公司证券、金融保险和房地产业务部，再根据人尽

其才，物尽其用的原则，将每个律师按其个人兴趣与专业特

长，归属于某一专业业务部门，以突出律师事务所的专业化

特色。各业务部之间相互协作，各司其职，以满足不同领域

客户的个性化法律服务需求。目前康桥基本上形成了其特色

的服务品牌，在公司证券、金融保险与房地产法律服务市场

上拥有众多的客户和较高的知名度。其次，康桥坚持实行全

所统一收案、统一调配，疑难案件集体讨论的办案制度，以

集体的智慧为客户提供最优质的法律服务。再次，康桥为每

一位重要的客户建立了客户档案，并定期由独立的律师对客

户进行回访，通过与客户的定期交流能够及时发现以往法律

服务中存在的缺陷，并及时加以改正，以达到稳定客户和发



展客户的目的。最后，康桥每年在税后收入之中提取一定比

例的执业风险基金，当本所律师因故意或重大过失给客户造

成损失时，执业风险基金将能够给客户以充分的保障。 正是

在先进的发展理念与高效的管理体制的支持下，在团结协作

，奋发向上的精神鼓舞下，康桥所仅仅以短短三年的时间就

由当初仅有十几人的小所，发展成为现在拥行专兼职律师近

四十人，固定资产逾五百万的大所，这一切都离不开辛勤耕

耘的康桥人，尤其是为康桥奉献青春的合伙人。 蔡忠杰，康

桥律师事务所执行合伙人：我是1999年发起设立现在的康桥

所的，在建所之初，全所上下才十几个人，客户寥寥，两手

空空，可以说在当时的环境下要开创一片新天地是十分困难

的。但当时大家都有着一股创事业的信念，无论是合伙人还

是聘用律师，人人都热情高涨，心里只想着如何把康桥所建

设成为山东省乃至全国具有一定知名度的一流律师事务所，

而不计较个人的短期得失。于是全所每名律师都早出晚归，

跑客户，走市场，经过一年多的艰苦奋斗，康桥所终于度过

了最困难的时期，逐渐站稳了脚跟，在山东法律服务市场上

树立起了自己的品牌。现在我们在济南市中信广场租有近500

平米的现代化办公用写字楼，人均拥有办公面积12平米，所

有办公设施一应俱全。在经济条件改善之后，我们又为全所

今后的进一步发展开始了新的征途，为此全体律师齐上阵，

大家一起献计献策，共同完善和制定了全所的各项规章制度

，如行政人事制度、收入分配制度、民事刑事案件办案规程

、客户回访制度等，各项规章制度的建立为我所今后的发展

腾飞打下了良好的基础，到今年我所已经实现了初步的发展

目标，成为了山东省省级文明律师事务所，下一步，我们将



争取在三年之内，成为部级文明律师事务所。 作为康桥所的

创始合伙人，蔡忠杰律师有着严谨务实的工作作风，他虽已

过不惑之年，但依然坚持研究和学习最新的法学理论与实务

问题，现在不仅通过在职学习取得了中国政法大学法学硕士

学位，而且还担任山东省法学会民事诉讼法研究会理事。蔡

律师具有独立董事资格和民营企业产权界定资格，多年的执

业经历使他具有丰富娴熟的诉讼经验与技巧，先后担任三十

余家企事业单位的常年法律顾问，并成功代理了中国第一例

侵犯商业秘密案滕州光明实业公司侵犯“诺亚口杯”商业秘

密案、山东省对外贸易总公司与华润石化(新加坡)公司在中

国国际经济贸易仲裁委员会的仲裁案、香港海东公司诉胜利

集团公司国际货物买卖案、山东东岳实业总公司诉威海市人

民政府债务纠纷案等多起在省内外有较大影响的重大疑难案

件。 蔡律师在努力为客户提供高质量的法律服务的同时，时

刻不忘康桥所的长远建设，他每天早到晚归，时刻挂念所里

的制度建设与年轻人才的培养，蔡律师的敬业与执著是所里

年轻律师永远学习的榜样。 于新，山东康桥律师事务所合伙

人：我在1987年北京大学硕士毕业以后，就一直从事律师工

作，曾先后在山东省两家大的国资所担任过专职律师，由于

国资所的体制弊端，以往从事律师工作时，总缺乏一种为事

业奋斗的激情。当自己转所出来发起设立康桥所之后，时时

刻刻总感觉到自己身上的责任与义务，虽然现在工作比以前

更加辛苦，但生活比以前更加充实。周围的同行大都比我年

轻，经常在这样的工作环境下，仿佛我自己也年轻了十来岁

，我每时每刻都提醒自己要坚持学习，不能懈怠。现在我最

大的梦想就是能够到英国脱产攻读英国的法学硕士学位，只



是所里业务繁忙，无法抽身。 于新律师具有司法部、中国证

监会授予的从事证券法律业务资格，从事专职律师工作15年

来，先后担任山东省国际信托投资公司、山东航空公司、山

东鲁信国际经济股份有限公司、泰山石油股份有限公司、泰

安鲁润股份有限公司、浪潮集团通用软件有限公司、山东博

远物流发展有限公司等40余家大公司的常年法律顾问，并为

山东小鸭、浪潮电子、莱芜钢铁、南山实业、鲁能泰山、泰

山石油、鲁润股份、烟台发展、华光陶瓷、新华制药等70余

家股份有限公司的企业改制、发起设立、股权转让、资产重

组、配售股份、增发股份等提供过专项法律服务，连续多年

被评为山东省优秀律师。于新律师不仅在法律实务方面具有

出众的技能，在法学理论方面也有着较高的造诣，曾先后参

与出版了《中国民事立法专论》、《实用商法》、《商务纠

纷的预防及解决》等法学著作。于新律师对待生活积极乐观

，对待工作一丝不苟，他经常与年轻律师畅谈人生与理想，

事业与家庭，不仅在生活上给予我们无私的帮助，更重要的

是在精神上给予我们终身受益的财富。 王爱，康桥律师事务

所合伙人：我在来到康桥所之前，曾担任济南一家颇有名气

的律师事务所主任，但康桥所全新的发展理念吸引了我，使

我毅然离开了原先的律师事务所，成为了康桥所的一名合伙

人。事实证明我的选择是正确的，在康桥所短短的一年时间

，我的事业就蒸蒸日上，取得了飞速的发展。我认为一个律

师事务所要想发展壮大，在今后的市场竞争中能够与西方的

同行相抗衡，没有先进的发展理念，高效的管理制度是不可

能的。正是康桥给了我发展的舞台，才使我取得了今天的成

绩，我希望康桥的明天更美好。 王爱律师今年33岁，是合伙



人中最年轻的律师。作为一名女律师，要想在事业上有所发

展，其遇到的困难要比男律师要大的多。王律师为人谦逊，

待人诚恳，正是她对事业的执着与诚信，打动了众多的当事

人，赢得了他们的尊重与信赖。王爱律师连续三年被评为济

南市十佳律师，并担任山东省房地产集团总公司、济南利博

实业总公司等三十余家公司的常年法律顾问，曾成功代理了

“佳宝”商标侵权索赔案、原山东寿光股份有限公司股东诉

中国石油化工股份有限公司非法合并案等众多著名的案例，

取得了令人满意的效果。王爱律师在工作之余还担任政协委

员等众多的社会职务，为社会贡献着自己的绵薄之力。她总

是以身作则，让我们看到事业成功的希望。 正是有了众多合

伙人无私的奉献与律师的倾情投入，才有了康桥律师事务所

的今天，但康桥人并不满足于今天的小小成绩，如今又向新

的目标发起了冲击。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直

接下载。详细请访问 www.100test.com 


